
摩托车年检年审咨询
网友 小飞 001：2023 年 买 的 摩 托

车，第二年要去车管所年检年审吗？
市公安局：根据机动车检验相关规

定，车辆自注册登记之日起第 6 年、第 10
年需进行安全技术检验（需到检测站检
验），在 10 年内每两年向公安交管部门
申领检验标志，超过 10 年的，每年需要
检验一次（需到检测站检验）。如果您的
车辆还在免检范围内，可以自己直接在

“交管 12123”或者“浙里办 APP”上申领
电子检验标志，不需要再申领、粘贴纸质
检验标志。如果要上线检测，目前诸暨
市范围内摩托车检测是广发机动车检测
站检测、八方机动车检测站、城北检测
站，您可以自主选择检测地址并携带车
辆行驶证和有效期内的强制保险单。需
要提示的是，如果您的车辆已经逾期未
检验，应当及时到检验机构进行检验。
依据《道路交通安全法》，逾期不检验的
车辆不得上道路行驶；违法上路行驶的，
公安交管部门将依法处理处罚。后续您
如果有其他问题可以拨打 057588118110
进行咨询。

日前，网友“Zzzl”在诸暨在线百姓论坛发帖反映，西湖村
背后的一处小公园已近荒废，存在座椅损毁、私搭乱建、绿化
变菜地等问题。

近日，政民 e 线直通车记者现场核实发现，网帖反映的
小公园位于陶朱街道潭俞、梁家埠新村背后，紧邻五泄江，呈
狭长型，长度 500 米左右。主要存在开垦草坪种菜，绿化管
养缺失，卫生保洁不到位，基础设施破损等问题。

走访发现，公园靠五泄江江堤一侧，已被开垦成连片
的菜地，用栅栏围挡。从现场情况来看，已分不清公园与
江堤护坡的边界，无法判断是否有草坪被开垦。“大多是
附近跨湖村的，大家都在种，就跟着种点自己吃。”一位
刚到菜地的村民告诉记者，“这边原来没有草坪，种的树
很多枯死了。”

记者发现，靠近公园游步道一侧确实种着很多树木，有
些已枯死。树根处多用石块等物围成一个圈，一洼洼菜地就
此延伸开去，形成了菜地中有树、树丛下有菜地的“景象”。
此外，一些菜地周边还搭建起简易“小屋”并有家禽圈养。值
得注意的是，公园内确有多处草坪被挖掉一块，开垦出小块
菜地。

记者留意到，公园内杂草丛生，树木之间拉起绳子，用来
晾晒衣物。游步道上，四处散落着垃圾。尤其是篮球场周
边，零食包装袋、饮料瓶等生活垃圾遍地。园内座椅全部破
损，有的仅剩支架。仅有健身活动场内的设施设备尚可，且
正有村民使用。据了解，小公园维保单位为市开发委。

针对现场情况，记者从市开发委、陶朱街道办事处了解
到，后续会张贴公告，劝导村民并将开展联合执法。

毁绿种菜、垃圾遍地……

西湖村背后一处公园被荒废

西湖村背后一处公园有人开垦种菜。

日前，网友“路人丑”在诸暨在线百姓论坛发帖反映，骑
行公共自行车时手柄处感觉黏糊糊的，希望相关部门定期用
酒精清洗。

网友反映的情况是否普遍存在？管理部门是否进行清
洗保洁呢？日前，记者随机走访了东旺路、高湖路、暨东路上
的多个公共自行车站点。

走访发现，公共自行车把手为黑色塑料件，表面上没有
发现氧化、塑化等情况。但大部分桩位上的自行车把手，摸
上去都有黏腻感，且左把手较为明显。仔细闻一闻，并没有
什么特殊的气味。记者租车骑行后发现，双手握把手越紧，
粘连感越强。离开把手后，手掌上的黏腻感依然存在。

“还好吧，没什么感觉。”两位正在还车的市民告诉记
者。但记者发现，在高湖路上的一处站点，其中一辆自行车

把手上，裹着两层纸巾，应是刚租借完不久。“这个看人的，有
些人觉得黏糊糊的，不管它是什么东西，都觉得‘难受’。”市
民王先生表达了自己的看法。

把手上黏糊糊的究竟是什么呢？记者尝试用指甲刮划
把手表面，会有一层白色的物质。用纸巾包裹把手，纸巾容
易掉落，并不会粘在把手上。随后用酒精湿巾对把手进行擦
拭发现，湿巾上立马附着了一层黑绿色的物质，擦完后，把手
也变得清爽，起初的黏腻感已不存在。

针对上述情况，记者电话联系了公共自行车的管理单
位——市建设集团越都投资发展有限公司，工作人员表
示，把手上的粘稠物并不是材料本身产生的，可能是汗液
等残留造成的，后续在日常保洁过程中，会加强对把手部
位的清洁。

公共自行车把手“黏糊糊”
市民建议定期清洗

市民用纸巾包裹公共自行车把手。

扫一扫下载掌上诸暨

热帖精选

网友热议

诸店快速道、店口丰江路多处路面破损
影响市民出行

近段时间，多位网友在诸暨在线百姓论坛发帖反
映，因柯诸高速施工，导致东复线姚江镇政府、三江
口村等路段以及店口丰江路破损严重，给市民出行
造 成 影 响 。 柯 诸 高 速 诸 暨 指 挥 部 也 曾 回 复 网 友 表
示，已督促施工单位及时修复破损路面，并对全线进
行排查。

一段时间过去，这些路段的路况如何呢？相关部门
采取了哪些措施呢？日前，政民 e 线直通车记者前往东
复线现场核实情况。

记者从姚江镇政府出发，自南向北沿 S103 东复
线驱车体验发现，原本的双向车道仅剩单向，车辆
需借道通行。道路整体通行顺畅，路面也有多处修
补痕迹。但东复线支线与东复线交叉口，东复线巨
堂村口、姚公埠村口、易邦公司段路面均有不同程
度的破损，部分破损面较大，车辆驶过无法避开且
振动明显。

此外，网友提及的三江口店口高架下的破损道路，
已用水马围挡，禁止车辆通行。

记者发现，三江口段的封道导致车辆进出店口镇，
仅能从一旁的丰江路绕行。但丰江路（丰光五金-伍凯
机械）破损情况相当严重。这段仅 500 米的道路，大小
坑洞林立，深浅不一，西向东车道情况尤为严重。车主
们常常放慢车速，谨慎驾驶，以防磕到底盘。个别车主
还驶出“S 型”路线，试图避开一些较深的坑洞。“我最近
每天下班都要过的，我是电车嘛，每次都担心，怕车底

的电池磕坏了。”车主陈先生吐槽。“走过一次，真的吃
苦头，完全不知道这个水坑有多深，避又避不开。”网友
wxj123456 表示。

针对上述情况，记者从柯诸高速诸暨指挥部了解
到，施工单位近日会对店口丰江路段进行局部修复，整
体大面积维修需要等到春节过后。

店口丰江路道路破损。

1 月 19 日，网友“有话要说的”在诸暨在线百姓论坛上发
帖反映，浣浦路多家饭店门口的车位被占用，希望执法部门
及时处理。1 月 23 日，暨阳街道发言人回复表示执法中队已
到现场处置，车位内乱堆放物品已进行处理。然而，1 月 26
日，又有网友发帖反映新安佳园的内侧车位出现占位情况。

为进一步了解情况，近日，政民 e 线直通车记者前往现
场查看。网友所说的情况位于新安佳园靠近浣浦路一侧，记
者注意到该侧多幢居民楼的一层以开设餐饮店为主，这些餐
饮店门口施划了六十余个车位，紧挨浣浦路人行道。

其中十余个车位被雪糕桶占用，个别车位出现一车占
两位的情况，其余的大部分车位或是空余或是停放了车
辆。在采访期间，一位居民告诉记者：“这边以前没车位

的，全都是道地。后来进行雨污水改造，这片空地就浇柏油
了，之后也画上车位了。来停车的都是附近单位上班的，停
到下班为止。”

针对居民的说法，记者发现新安佳园内部道路仍以水泥
路为主，但靠近东兴路以及浣浦路一侧浇筑了柏油路面。同
时，记者留意到现场驶入或离开的车辆较少，车辆停放不受
影响。此外，记者日前再次前往新安佳园查看，现场仍有 10
个车位被雪糕桶占用。总体来说，车位被占用的情况有所好
转，空车位较多，车辆基本上都有位可停。

针对上述情况，记者也联系了暨阳街道办事处，工作人
员表示该处车位为今年 1 月施划，执法中队已多次前往现场
处置，之后会加强管理。

市民吐槽新安佳园商户占用车位
执法中队多次前往现场处置

新安佳园商户占用车位。

近期，不少网友反映小公园荒废种菜、商户占用车位、路面破损等问题，给居民出行带来不便，还影响城

市形象。让我们搭上“政民e线”直通车去看看。

如果您在工作生活中遇到部门办事不力、推诿扯皮，遇到公众利益受损投诉无门等问题，可以通过“掌
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高湖湿地公园沿江公厕
路灯什么时候投用？

网友 宝儿 0106：高湖湿地公园骆
家山闸附近沿江的公厕和路灯什么时候
才能投入使用，现在的状况给散步、跑
步、骑行爱好者带来不便。

市高湖办：目前，新江两侧路灯和公
厕暂未接电，接电事宜已对接诸暨市供
电局，将尽快完成接电并投入使用。

五泄翁家的路又烂了

网友 种田佬：五泄镇翁家自然村的
路又坑坑洼洼了，像照片中的坑有三个，
而且是在路中间，晚上小汽车轮胎下去，
直接报废了。

五泄镇政府：由于照片距离过近，较
难判断路面具体位置。目前已针对翁家
自然村所在乡村道安排道路养护单位前
往巡查修复。

华海现代城电梯需要
自己出钱维修吗？

网友 凉栀子：华海现代城电梯需要
维修，需要我们业主自己出钱？维修基
金在哪里？

诸暨市建设局房地产管理中心：根
据《浙江省物业专 项 维 修 资 金 管 理 办
法》相关规定“物业管理区域内共有部
分、共有设施设备保修期限满后的维
修、更新和改造费用，除国家有关规定
和物业服务合同已明确在物业服务费
中列支外，在专项维修资金中列支。专
项维修资金的支出由相关业主按照其
物业建筑面积的比例分摊”。建设局物
业主管部门已致电华海现代城业主委
员会，根据小区物业服务合同约定落实
电梯维修，并就物业专项维修资金使用
流程予以指导。


